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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 26.03.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
2) Proposta nuovo Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi; 
3) Varie ed eventuali.                                           

 
Sono presenti: il vice presidente Stefano Dell’Amico e i consiglieri Tiziana Guerra, Daniele 

Del Nero, Cristiano Bottici, Gianenrico Spediacci e Giovanni Montesarchio (in sostituzione del 
presidente Nives Spattini). 

Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.45. 
Il vice presidente Dell’Amico, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta e introduce il primo punto iscritto all’ordine del giorno mettendo in votazione i verbali delle 
sedute del 05.02.2018 e del 13.03.2018, a cui si astiene il consigliere Giovanni Montesarchio. I 
verbali vengono approvati all’unanimità.  

Il vice presidente Dell’Amico introduce il secondo punto all’ordine del giorno. 
Bottici interviene chiedendo ai presenti di porre attenzione su un aspetto di particolare 

rilevanza che riguarda la manutenzione ordinaria degli impianti sportivi, in particolare dei campi 
sportivi, ritenuto fondamentale sulla durata dell’impianto. Bottici, facendo notare come un’adeguata 
manutenzione periodica permetta al Comune di spendere meno per la manutenzione straordinaria 
e diminuisca i casi di infortunio, suggerisce di responsabilizzare i gestori degli impianti in questa 
materia. 

Il vice presidente Dell’Amico condivide quanto espresso dal consigliere Bottici e propone di 
inserire quest’aspetto nel modello di convenzione in uso. 

I presenti concordano. 
Bottici chiede informazioni sulla volontà espressa dall’Amministrazione di creare avvenimenti 

estivi legati allo sport. 
Del Nero afferma che l’idea è quella di sostituire il Premio Lunezia con eventi sportivi estivi 

che portino persone a Carrara al fine di rivitalizzare la zona attraverso una calendarizzazione 
estesa degli eventi da svolgersi in una fascia oraria più ampia. 

Il vice presidente Dell’Amico sostiene che l’organizzazione di questi eventi nel periodo estivo 
permetta anche di dare visibilità ad attività sportive non ancora affermate e conosciute in loco. 

Bottici apprezza la possibilità di pubblicizzare, in questo modo, anche nuove discipline di 
particolare interesse che stanno recentemente prendendo piede. 

Del Nero afferma che entro fine aprile sarà comunque predisposto il programma sulle 
manifestazioni sportive da realizzare nell’estate 2018. 

Alle 13.10 entra il consigliere Marzia Gemma Paita. 
Il vice presidente Dell’Amico illustra l’art. 9 (ex art. 8) della ‘Proposta di nuovo Regolamento 

per la gestione e l’uso degli impianti sportivi’ con le proposte d’integrazione avanzate nell’ultima 
seduta e l’art 10 (ex art. 9). 

Paita chiede di distinguere le concessioni che hanno attività commerciali da quelle che non 
le hanno, attività commerciali che possono semplicemente consistere nella vendita di gadget. 
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Bottici afferma che, ad oggi, non si possono svolgere attività commerciali in impianti sportivi 
e cita, a titolo di esempio, la presenza di un eventuale punto di ristoro che deve rivolgere il servizio 
all’utenza dell’impianto e non a terzi, per cui considera necessario capire se la volontà politica sia 
quella di regolamentare anche situazioni di questo tipo. 

Spediacci ritiene opportuno disciplinare quest’aspetto al fine di definire situazioni incerte. 
Il vice presidente Dell’Amico afferma che il discorso delle attività commerciali nell’ambito 

degli impianti sportivi è un aspetto politico che va definito anche da un punto di vista urbanistico. 
Del Nero ricorda che il Regolamento disciplina in modo generali argomenti che vanno poi 

approfonditi nelle singole convenzioni. 
Bottici suggerisce di approvare il nuovo ‘Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti 

sportivi’ prima di rilasciare nuove convenzioni, soprattutto con riferimento a quelle a medio/lungo 
termine. 

Del Nero afferma che ci sono comunque rinnovi annuali di convenzioni d’uso in scadenza 
che vanno fatti. Del Nero dichiara che era stato previsto di modificare la lettera d) comma 1 dell’art. 
10 (ex art. 9) della Proposta di nuovo Regolamento sostituendo il termine ‘gestione’ con la 
seguente espressione ‘e/o riqualificazione e gestione’, locuzione che va inserita anche nel titolo 
dell’art. 14 (ex. art. 13), che richiama il suddetto art. 10, da aggiornare come di seguito indicato 
‘concessione di costruzione e/o riqualificazione e gestione’. 

Il vice presidente Dell’Amico afferma che l’aspetto legato alle attività commerciali nell’ambito 
delle attività sportive può essere approfondito in una seduta congiunta con la Commissione 
Consiliare 5^ e dichiara chiusa la seduta alle ore 13.35. 

 
Il Vice Presidente      Il Segretario verbalizzante 
F.to Stefano Dell’Amico    F.to Erika Evangelisti 
             
      


